



LA FLAMME SOUS L'ARC DE TRIOMPHE

Reconnue d'utilité publique

Le Président

Paris, le mardi 04 décembre 2018

Monsieur le Ministre,

dimanche dernier, au pied de l'Arc de Triomphe, nous avons accueilli ensemble le Président de la République, qui, dès son retour du G20, a tenu à venir personnellement place de l'Etoile, pour se recueillir devant la tombe du Soldat Inconnu, puis pour se rendre compte des dégâts causés au cours des manifestations du samedi 1^{er} décembre.

La veille, en effet, cette place, et plus particulièrement l'Arc de Triomphe, avaient été, tout au long de la journée, l'objet de scènes de désordres, de pillages et de violences, que les médias du monde entier ont largement relayées.

Ces scènes d'émeutes urbaines ont porté atteinte à l'un des symboles les plus forts et les plus sensibles de notre pays, la tombe du Soldat Inconnu ! Est-il besoin de rappeler qu'à peine trois semaines auparavant, pas moins de 70 Chefs d'Etat et de Gouvernement étaient venus du monde entier pour se recueillir sur cette tombe. Et, samedi dernier, c'est grâce au courage et à la persévérance de quelques *gilets jaunes* et d'une poignée de commissaires à la Flamme que cette tombe n'a pas été profanée et que le ravivage de la Flamme sacrée a pu avoir lieu ce soir-là !

De tels événements ne s'étaient jamais produits sur ce monument, même aux heures les plus dramatiques de notre histoire, durant la 2^e Guerre Mondiale. C'est sans doute pour cette raison que depuis samedi dernier, de nombreux Français se sont adressés au Comité de la Flamme, pour s'écrier « Plus jamais ça ! » et que ce soir, ils seront nombreux à venir symboliquement raviver la Flamme.

Aussi, Monsieur le Ministre, en ma qualité de Président de la Flamme, je m'adresse à vous pour être sûr que vous saurez prendre les mesures requises, afin d'éviter le renouvellement de telles émeutes autour de ce cénotaphe. Au cas où de telles mesures ne seraient pas possibles pour garantir la protection de ce symbole national, il est fort probable que, d'un élan spontané, le monde combattant, leurs proches et leurs nombreux amis de la société civile, se mobilisent d'eux-mêmes, pour occuper en nombre le terre-plein central de la place de l'Etoile et protéger ainsi la tombe du Soldat Inconnu.

Dans l'attente de votre réponse et d'un geste fort à l'égard de ce monument, je vous prie d'agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de ma haute considération et notre entière fidélité à l'égard de notre République.

Général d'armée (2S) Bruno DARY
Président de la Flamme

Destinataires :

- Monsieur Christophe CASTANER, Ministre de l'Intérieur.
- Madame Geneviève DARRIEUSSECQ, secrétaire d'Etat, auprès de la Ministre des armées.